

令和5年度

白根巨摩中学校
～生徒会の取り組み～



こまのすけ



こまビエ

(1) 「令和5年度生徒会スローガン」

《 昇 華 》

昨年度はスローガン「燈火」のもと、全校が一丸となり、コロナ禍で制限がかけられている中、白根巨摩中を創っていくことができました。今年度からは、そういった制限が少しずつ緩和されていき、より自由な活動ができるようになると思います。学校生活が変化していく中でも、全校生徒が今より成長してほしいという思いから、令和5年度生徒会スローガン「昇華」を提案したいと思います。

「昇華」とは、「現状に満足せず、成長していくこと」です。今年度は、「昇華」というスローガンのもと、一人ひとりが自分自身に打ち勝ち、成長してほしいという思いを込めました。

今の白根巨摩中学校には、現状に満足して、勉強や部活動で「このままでいいや」と思っている人がもしかしたらいるかもしれません。そこで、私たち生徒会本部がこのスローガンを掲げ、行事や様々な取り組みを提案し、皆さんが自分自身に打ち勝つきっかけを作りたいと思います。

活動を通して、一人ひとりが成長し白根巨摩中学校全体でレベルアップしていきたいと考えています。そのためにも、生徒会本部も全校生徒一人ひとりの意見や考えをなるべく多く取り入れ、学校生活に活かしていきたいと思っています。そしてこのスローガンのように一人ひとりが現状に満足せず、成長していける学校を目指していきたいと思います。

以上のことから令和5年度生徒会スローガンとして「昇華」を提案します。

(2) 「令和5年度重点項目」①

4つのこだわりの徹底

4つのこだわり「あいさつ・清掃・時間・服装」は巨摩中の伝統のひとつで学校生活の基本となるものです。生徒会本部では4つのこだわりを今まで以上に徹底する方法として、委員会や部活動、他学年と協力、交流を通してさらにレベルアップさせていきたいと考えています。

「あいさつ」

昨年度は各学年であいさつ向上の取り組みをしている様子がありました。その成果もあり、あいさつはある程度意識できていると思います。そこで、これからはあいさつに並行し、返事も意識してほしいと考えました。あいさつや返事を意識して行い、人とのつながりを大切にしていきたいと思います。

「清掃」

巨摩中ではレベルの高い清掃活動が代々引き継がれています。私たちはその政争のレベルを次の世代へと引き継いでいかなければいけません。そのために今年度も環境美化委員会と協力しながら交流清掃を行っていきたくて考えています。交流清掃を通して、他学年から清掃に対する態度や工夫を学び、更に巨摩中の清掃をレベルアップさせるとともに、清掃に対する意識を高めていきたいと思います。

「時間」

集団で生活するにあたって、時間を意識し、守ることはとても大切なことです。しかし、昨年度は特に完全下校の時刻が守れなかった人が多かったように感じます。そこで、生徒会本部と部長会で下校指導をしていき、改善を目指します。完全下校時刻だけでなく、チャイム席や提出物の期限など、様々な場面で時間を意識した行動をしていきたいと思います。

「服装」

”服装の乱れは心の乱れ”ということわざがあるように、身だしなみはそれほど重要だと思っています。服装をしっかりと整えることが、心も整えることにつながり、より良い学校成果を送ることにつながるのではないのでしょうか。ここ数年はコロナ禍ということもあり、制服で生活する機会があまりありませんでしたが、これからは制服での生活も増えていくと思います。制服の着方を改めて確認し、全員が規則を守れるようにしましょう。

すべての土台となるこの「4つのこだわり」はよりよい白根巨摩中の伝統を守り、更にレベルアップした白根巨摩中を創り上げていくために欠かせないものです。今年度も委員会活動や部活動と協力しながら取り組みを行っていきたくて考えています。全校で心と力を合わせて、更なる高みを目指していきたいと思います。

(3) 「令和5年度重点項目」②

巨摩中スタイル ～当たり前徹底～

今年度、新たに「巨摩中スタイル」という巨摩中の生活スタイルを作っていきたいと考えました。新1年生や、新任の先生方に巨摩中学校の生活スタイルを早く覚えてもらい、巨摩中学校の生活がより良くなっていくためにみんなで意識して生活していきましょう。以下のような項目で、巨摩中スタイルを掲げていきたいと考えています。

★巨摩中スタイル★



1. 授業

- ◎めあてから授業の流れをつかもう
授業始めに出されるめあてから、授業の流れをつかみ、見通しを持つ。
- ◎新しい内容を理解しよう
先生が話す新しい情報をしっかりと聞き、理解を深めるためにしっかりと考えよう。
- ◎理解した情報をアウトプットしよう
ワークや教科書の問題などに積極的に取り組み、自分が理解できているか確認しよう。
- ◎「分からない」をなくす工夫をしよう
分からないことは、友達や先生にしっかりと聞き、「分からない」を放っておかないようにしよう。
- ◎聞く姿勢…先生の話すことを集中して聞き、大事なところはメモしよう。
- ◎挨拶…前前後礼を行い、大きな声で礼を揃える、あいさつの後の残心も忘れないようにしよう。
- ◎授業準備…机の上に必要な物をすべて揃えてから休み時間にして、チャイム席を意識しよう。
- ◎発言…積極的に手を挙げて発言しよう。それ以外にも授業中の反応を積極的に行おう。

2. 挨拶

- ◎前前後礼をし、大きな声で礼を揃えよう。残心も忘れないようにしよう。
- ◎校舎内ですれ違う先生方や先輩、お客さんに積極的に挨拶をしよう。

3. 清掃

- ◎6校時(5校時)終了後、5分後には始め、無言清掃を徹底し、終了のチャイムが鳴るまで取り組もう。
- ◎ぞうきんは一気に拭かずに、丁寧にマスを意識して拭こう。

4. 登校

- ◎8時25分までに席につけるようにしよう。朝練がある時には、開始時刻の5分前には登校しよう。

5. 下駄箱

- ◎かかとを下駄箱のふちに揃えよう。

6. 朝読書

- ◎8時25分には朝読書を始められている状態をつくろう。朝読書のルールを意識して本を読もう。

7. 集会

- ◎入退場から整列までを静かに行おう。3年生から入場をして整列をしよう。
- ◎縦横の列を揃えて、一定の間隔を空けて整列しよう。整列は番号順2列。

8. 給食

- ◎感染症対策を意識しよう。
給食前後の手指消毒、手洗いを意識しよう。
- ◎SDGsを意識しよう。
できるだけ残りが出ないように、配膳する人も意識しよう。
- ◎準備、片付けを意識しよう。
できるだけ4校時終了後、15分後には「いただきます」ができるように準備しよう。



9. 教室環境

- ◎カバンやロッカーを正しく使おう。
決められた場所へキレイに整頓することを意識しよう。

10. 下校

- ◎完全下校ギリギリにならないように、素早く下校しよう。
- ◎正しい通学路を使用し、交通ルールを必ず守ろう。



(4) 「令和5年度重点項目」③

全校生徒で創り上げる学校行事

昨年度はスローガン「燈火」のもと、多くの制限がかかる中で、学校生活はもちろんのこと、様々な行事で全校生徒一人ひとりが心と力を合わせて行動することができました。昨年度の学園祭や、その他の行事も積極的に取り組み、その年にしか創り上げることができないものができたと思います。また、合唱では練習から当日まで学年の域を超えて切磋琢磨し、素晴らしいものができたのではないのでしょうか。

今年度は、少しずつ制限が緩和されていくと思います。それと同時に行事は元の形に戻っていき、慣れないことへの挑戦や戸惑いもあると思いますが、心をひとつにし、今しかできない学校を創り上げていきましょう。

生徒会本部も様々な工夫をし、全校生徒が少しでも「過ごしやすい」と思えたり、「楽しい」と感じるような生徒会活動を考えていきたいと思っています。

ぜひ、皆さんの手で、今年も巨摩中の学校行事を盛り上げていきましょう。そして、より良い行事を創り上げるためにも、普段の生活を大切にし、お互いに学び合い、切磋琢磨しながら生活していきましょう。

(5) 「令和5年度重点項目」④

課外活動の質向上

～部活動を通して人間性を磨く～

昨年度も、部活動に対して多くの生徒が熱心に取り組み、大会等で多くの成果を上げることができました。部活動の中では、技術レベルを上げるためだけでなく、精神面や人間性も鍛えていくことができます。

人間性とは、一人ひとりの「心」のことです。この人間性を磨くためには、たくさんの経験を通して、喜び合ったり、悲しんだり、悩んだり、失敗をしたりして育まれるものだと思います。その感情を育むことができるのはやはり部活動だと思います。多くの部が、勝ち負けが出るものですが、あいさつや時間など、人として当たり前のことのできるチームこそ、強く、結果もついてくるのではないのでしょうか。今年度も、毎日の練習を大切にし、人としての成長を常に考えていくことは必ずできるはずで、最終的には、白根巨摩中のすべての部活動が地域の人からも信頼され、応援されるような集団になってほしいと思います。そのためにも生徒会本部や部長会を中心として、「他の学校からも応援される・愛されるチーム」を作っていきましょう。

(6) 「令和5年度生徒会年間活動計画」

月	活動内容	月	活動内容
4月	始業式 入学式 新任式 全校集会 中巨摩選手権	10月	中巨摩新人戦 合唱発表会
5月	中巨摩選手権 第1回生徒総会	11月	校内強歩大会 選挙告示
6月	中巨摩総体 中巨摩陸上総体	12月	生徒会選挙 第2回生徒総会 終業式 冬休み
7月	合唱集会 終業式 県総体	1月	始業式
8月	夏休み 始業式	2月	新入生保護者説明会
9月	学園祭 [桃響祭]	3月	卒業式 修了式 離任式

(7) 「委員会活動・部活動について」

委員会活動

本校には学年生徒会を含め12の委員会があり、一人ひとりが責任を持って取り組み、より良い学校生活が送れるように日々活動しています。日常的な活動や行事などの取り組みなど委員会によって活動する内容は異なりますが、白根巨摩中をより良くするためにはなくてはならないものです。一人ひとりが責任感をもち、活動していきましょう。

《具体的な取り組み》

○定期的に委員会活動日を設け、計画的に活動する。

○放送、掲示（2階の階段）を使って連絡等の周知

○ホワイトボードの活用

定例委員会または、必要に応じて委員長または副委員長が取り組んでいることや全校への呼びかけることなどを記入する。

○委員会ファイルの活用

委員会で使用したプリントなどを綴じていき、いつでも振り返ることができ、次の年に引き継げるものとする。管理は委員長が1年間管理をして委員会の活動時に持参する。

部活動

私たちはそれぞれ、自分の興味や関心に応じた部活動に所属しています。今では一年生も入部し、三年生を中心に中巨摩総体など各種大会に向け、一人一人が一生懸命に練習に励んでいることと思います。部活動は、技術や体力はもちろんのこと、人間性や礼儀、精神力を身に着ける場だと思っています。自分の成長のため、チーム白根巨摩のため、毎日の活動に一生懸命取り組みましょう。

《具体的な取り組み》

○練習開始・終了時間、下校時間を守る。

○無断欠席をしない。

○目的意識をもって毎日の練習・活動に取り組む。

○ホワイトボードの活用

金曜日に部長または副部長が週末の練習や大会の予定を記入する。

(8) 「生徒会費について」

今年度も、生徒会予算として1人あたり1ヶ月120円を保護者の方に負担していただき、各委員会の活動や部活、桃響祭など様々な場面で活用しています。委員会や部活動で使用している文房具や練習道具、桃響祭で使用するハチマキなどは、生徒会費で賄っています。私たちが過ごす学校生活の裏では、そういった支えがあることを理解しましょう。令和5年度生徒会費予算の詳細については後日、代議委員を通じて連絡したいと思います。

『白根巨摩中学校 いじめ追放宣言』

毎日の学校生活で、友達から嫌なことをされたり、嫌なことを言われたたりしていませんか。また、自分はそんなことされていなくても、自分の周りでそのような場面を目にしたことはありませんか。生徒会本部では、全校生徒が明るく、楽しく過ごせるような学校を望んでいます。白根巨摩中学校に通うすべての生徒が、毎日、元気に安心して登校できるよう、生徒総会の場で、『白根巨摩中学校いじめ追放宣言』について提案し、全校で確認したいと思います。

『いじめをしない・させない・見逃さない』といういじめ三原則を常に忘れないようにしてください。そして、

- ① 友達の身になって考えてあげられるように
 - ② 困っている友達を助けてあげられるように
 - ③ 自分と同じように、友達も大切にしていられるように
 - ④ 友達の誤った言動を、きちんと正すことができるように
- 思いやりの心や強い心をもって生活しましょう。

また、昨年度の生徒総会にて、この議案を提案した際に、全校から多大な関心を受け、総会の中で多くの意見をいただきました。その意見をもとに、今年度はこの宣言を継続的に意識できるように、新たに「ポスター作成」を行おうと考えています。この活動では一人ひとりがいじめをなくすことを意識したポスターを作成し、各学年で何枚かを選び、学校内に掲示します。そうすることによって、継続的に意識することを目指していきます。ポスター作成については後日提案します。

白根巨摩中学校から、あらゆるいじめをなくすことを宣言し、後輩たちに伝わっていくことを願っています。

令和5年5月19日（金）

小中一貫校南アルプス市立白根巨摩中学校生徒会会員一同